
■总值班 刘春兰 ■本版责编 谭文国 编辑 王金霞 ■版式统筹 周鸿斌 ■美编 毛 洁 柴莹莹 张 璐 ■校对 孙明梅 ■新闻热线：67655555 http://www.zynews.com

2013年10月18日
星期五 农历癸巳年九月十四

ZHENGZHOU DAILY

打造高品质都市党报

本报讯（记者 王思俊 通讯员
康昊增）金九银十正当时，黄金珠
宝受青睐。在紫荆山路与东西大
街“黄金十字架”的西南角裕鸿花
园珠宝城，铭心珠宝专柜富丽堂
皇，金光璀璨，商家不断，客户留
恋，生意红火。眼下已进入销售旺
季，月销售黄金达 500 公斤。截至
目前，管城区依托该区域区位优
势，已经集聚了150多家知名珠宝
企业，拥有 170 多个著名品牌，年
交易额突破200亿元，黄金交易占
到 70%左右，已经具备了打造黄
金珠宝生产、加工交易中心的基
础和优势。

“管城区将以发展品牌、引进
龙头企业为突破口，力争打造像
深圳水贝、北京五环一样的全国
知名黄金珠宝产业园。”管城区委
书记袁三军介绍说。在紫荆山路
与东西大街“黄金十字架”，汇集
中原珠宝城、裕鸿花园珠宝城和
兴达国贸珠宝大厦，入驻包括中
国黄金、周大生、梦祥银饰、钻之
恋、京润荷塘、铭心、元亨利、一
恒贞、金利福等众多知名珠宝品
牌，成为河南地区首家黄金珠宝
批发市场，客户辐射到北京、黑
龙江、山东、河北、山西、陕西、湖
北、内蒙古等地区。兴达国贸珠
宝大厦项目总投资 4 亿元，总建
筑面积 11 万平方米，项目招商工
作正有序进行，周大福、铭辉珠
宝、梦祥银饰、中国黄金等 62 家

企业已签订入驻意向，明年五一
正式营业。

铭心珠宝集团副总经理、河
南省珠宝协会副会长李红钦介
绍说，管城区历史文化底蕴丰
厚，黄金珠宝企业云集，但自主
品牌较少，影响力和辐射力还相
对较弱。管城区牢牢把握住这一
发展机遇，针对现有不足，通过
深度谋划、定向招商，促进黄金
珠宝产业提档升级、集群发展。
预计未来几年内，该区域黄金珠
宝年产值将达 500 亿元。为了能
给珠宝企业提供一个良好的营
商环境，9 月 13 日至 16 日，管城
区委书记袁三军带队组团奔赴
深圳，先后走访了水贝珠宝交易
区、李郎珠宝园等全国知名黄金
珠宝交易中心，实地考察了深圳
地区的黄金珠宝业发展和“水贝
模式”等，对管城区打造“商都黄
金珠宝产业园”的可行性进行了
调研、论证。管城区将进一步规
划建设“黄金珠宝文化博览中
心”，依托文庙、城隍庙、商代城
墙遗址等文化古迹，打造“黄金
珠宝文化旅游风情街”，并在金
岱产业聚集区规划 200 多亩土
地，建设黄金珠宝加工基地，不
断提升品牌号召力和带动力，尽
快形成磁场效应和簇群效应。

坚持“五个结合”，建设“中国
商都黄金珠宝创意产业中心”。借
势谋事造势，优化发展环境，提升

服务水准，瞄准发达地区的黄金
珠宝知名企业，利用现有楼宇经
济扶持政策，全方位、多渠道开展
招商工作。积极采取“发展黄金珠
宝交易与加工生产基地相结合、
与旅游产业相结合、与传承历史
文化相结合、与电子商务运用相
结合、与楼宇经济发展相结合”的
模式，以紫荆山路与商城路、紫荆
山路与东大街交叉的“十字”为核
心，向周边辐射，规划建设黄金珠
宝交易区、展示区、研究区、拍卖
区及配套金融、餐饮、休闲服务区
为一体的“中国商都黄金珠宝创
意产业中心”。

产业转型升级，让商都更加
珠光宝气。管城区力争在 2014 年
底完成“十字”周边兴达国贸、裕
鸿花园等楼宇的基础设施改造、
装修装饰升级，增强招商吸引力。
力争用3年时间，通过引进品牌销
售、黄金珠宝设计、创意加工、钻
石镶嵌等项目的总部和龙头企
业，打造“黄金珠宝总部大厦、黄
金珠宝交易展示中心、黄金珠宝
文化创意产业园”雏形。力争用 5
年时间，培育一批消费者信任、知
名度高的龙头企业，建立电子商
务网络平台，形成生产、现货销
售、期货交易为一体的交易市场
体系，打造出像深圳水贝，北京五
环一样的全国知名黄金珠宝生
产、交易和加工基地，早日实现黄
金珠宝产业化和规模化。
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本报讯（记者 张倩）昨日，记者从市
规划局获悉，我市将新增14条（段）道路
生态廊道。

新增 14 条（段）道路生态廊道分别
是：陇海快速路（西段）、淮河路、长江路、
紫金山南路、紫辰路、107 辅道（南段）、

107辅道（北段）、航海路（东段）、陇海快
速路（东段）、绿博大道、科学大道（东
段）、花园路、文化路、西三环北延。此次
新增生态廊道遍及中心城区各区域，是
我市打造环形、纵横加放射生态景观的
重要环节。

市规划局相关工作人员告诉记者，
目前已完成相关道路红线、绿线的控制
规划，下一步，将结合各区办事处，同时
对道路绿线内的违法建设进行确认、公
布，2014 年 6 月 30 日前完成拆除、拆迁
督导等工作。
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本报讯（记者 裴其娟）昨日，中原
报业传媒集团联合市青联、市园林局
组织第五批青联委员走进“两环十七
放射”生态廊道，体验全新绿色出行，
感受我市生态建设丰硕成果。

上午，青联委员们分别来到西流
湖生态公园南区、中原西路生态廊道、
郑州雕塑公园、惠济区北四环生态廊
道、郑州雕塑公园等。全新的生态建
设理念、鸟语花香的廊道环境、悠闲舒
适的步道体验、振奋人心的廊道规划，
让青联委员真正体会到了郑州在生态
建设方面的大手笔和新气象。参观过
程中，委员们深刻理解了郑州“城市组
团、廊道相连、生态隔离、宜居田园”的
生态廊道建设布局，以及“公交进港
湾、行走在中间、辅道在两边，休闲在
林间”的绿色和谐交通理念，对郑州的
明天充满信心和期待。

中原西路生态廊道无愧全市生态
廊道示范段的称号，昔日的这里道路
两旁遍布违章搭建的低矮建筑物，土
地利用效率很低。如今，这里银杏参
天，法桐粗壮，人行步道和自行车道平
整，生态廊道两侧的产业业态正在悄

然提升。“这么大手笔的生态廊道建
设，让我看到了郑州‘绿城’称号回归
的希望。”青联委员杜艳洁说。

青联委员郭小华说：“前几天刚刚
在北京参加了一个生态修复会议，国家
已提出要用 20 年修复生态，说明生态
建设已经是迫在眉睫的民生问题，没有
退路，只要坚定不移地做下去，全市人
民都会支持，就连拆迁户，只要安置得
好，也会支持。”她说，作为一名商人，只
要有机会，她很愿意投资建设绿地。

青联委员张文勇认为，中原西路
生态廊道确实代表了郑州市的水平。

“这里充分体现了中原文化。很多小
孩子不了解的文化元素都能在这里找
到影子，人行步道、自行车道十分平
整。作为一名老郑州人，倍感自豪，也
愿意为建设和谐社会贡献自己的一份
力量。”

青联委员王鹏则表示，看了郑州
生态廊道建设，觉得郑州很有希望，更
愿意让企业在郑州扎根了。

青联委员许军是一名艺术家，曾
到过40多个国家演出。“但是我非常喜
欢郑州，这些生态廊道建设对于改善

城市热岛效应、完善城市功能好处多
得说不完，真心祝愿郑州发展得更
好。”他说，在澳大利亚给他印象最深
的是，人们建大桥不是拉起围挡现场
搭架子、灌注水泥，一干几个月，而是
像组装玩具一样，几乎一夜之间就建
好了一座桥。也希望郑州在城市建设
方面多借鉴国外的先进经验，多采用
新工艺，减少扰民。

青联委员金世杰说，现在不少城
市GDP上去了，环境质量下去了，晚上
出去跑个步都不敢，因为跑完就一身
灰。好在国家和地方都已认识到生态
环境建设的重要性。郑州现在推进的
生态廊道建设就是在改善民生，希望
生态廊道规划一步到位，精雕细刻，做
成百年工程。

生态廊道中平整的自行车道，让
推广轮滑运动的青联委员任明森心里
乐开了花，“以前都是从二七塔集合，
沿着郑开大道滑到开封金明广场，有
了这么好的自行车道，我们下一次的
轮滑可能会从西三环一下子滑到荥
阳，希望在生态廊道建设时能考虑一
下我们这种特殊的出行需要。”

本报讯（记者 汪辉 文 丁友明 图）
绿的树、黄的花、灰的步道、红的自行
车道……昨日，来自市工信委、市商务
局的老干部们兴致勃勃地参加“三走
进、三郑州”主题活动。一路走来，徜
徉在五彩的生态廊道中、森林公园，感
受交通、人行、绿化、生态的和谐统一，
老干部们满眼都是无边的风景，盛赞
郑州如今像个大花园。

金秋美景入画来

“夕阳无限好唠，快乐做老人呐；
享着清福疼着儿孙，回首往事无愧青
春呐……”上午 8 时，在市工信委老干
部张礼信、李春岭二人的低吟浅唱声
中，拉开了快乐的“三走进、三郑州”主
题活动“一日游”参观旅程。

沿着中原西路生态廊道向西，葱
绿的乔木、旺盛的花灌木等一路扑眼
而来，景石、地雕、雕塑等随处可见，透
过车窗，犹如一幅山水画映入老干部
们的眼帘。赞叹之余，老人们还纷纷
拿出相机、手机拍照。

“蝉噪林逾静，鸟鸣山更幽。”走进
郑州文博森林公园，仿佛置身一个天
然大氧吧，让人的呼吸也立刻畅快起
来。漫步在公园的健康步道上，呼吸
着新鲜空气，移步换景，欣赏着观花
园、观叶园、观果园、特色园等花卉博
览园，园棋布，绿带纵横，美不胜收，让
老干部们流连忘返。

在鸡王新型社区，一幢幢整齐的
小洋楼让老干部们啧啧赞叹，门前“做
人三德”、“为人四孝”、“为人三则”、

“礼义仁智信”、“温良恭俭让”等造型
独特雕刻石头，更是吸引老干部们走
近前去，仔细阅读、欣赏。

今非昔比感慨多

一路风景如画，许多老干部不禁
感慨“今非昔比”，勾起过去的回忆。

“小时候，通过窗户看市委七层大
楼，是儿时最美的风景。”77 岁的蓝敬
斋老人激动地说，以前中原西路是一片
菜地，没想到如今变得如此宽阔、漂亮！

“环境的优化，设施的配套，将会
吸引更多市民到生态廊道、森林公园
游玩，远离城市喧嚣，享受生活的宁
静与休闲。”蓝敬斋回忆说：“1979 年，
我在这住过队，文博森林公园当时叫
台郭村，到处是沟沟坎坎，土地贫瘠，
农民生活很艰苦，现在生活环境可真
好呀！”

蓝敬斋老人的话赢得周围老干部
的一片附和声。他接着说：“华南城以
前是农村集镇，过去家里种点蔬菜，我
来这里卖过菜。如今时过境迁，变化
得连我都认不出来了。”

谈起变化，80岁的冯作义老人，这
位曾参加过解放郑州的老战士，更是感
慨不已。他说：“参观后，我感觉自己是
最幸运、最幸福、最快乐的，因为我是郑
州的解放者、建设者、享受者，郑州发展
这么快，我由衷地感到骄傲自豪。”

在鸡王新型社区，配套齐全的生
活设施和优美的生活环境成了老干部
们议论的焦点。“照现在的发展势头，
今后的郑州更是前途无量。”来自市商
务局的赖正芳老人羡慕地说：“这里空
气好，环境美，说句心里话，我自己都
想搬到这儿住。”

生态文明最和谐

以人为本、彰显细节、品位提升，

是老干部们赞叹的又一亮点。
“以前中原西路两边坑坑洼洼，

脏、乱、差，人车混行，安全隐患多。现
在每天骑行在林荫小道上，心情很舒
畅。”李春岭深有感触地说，“如今建设
的生态廊道，不仅风景优美，还设计了
人行步道、自行车道、公交港湾、休闲
驿站等各种利民设施，最终形成‘公交
在港湾、行走在中间、辅道在两边、休
闲在林间’的生态效果，达到了绿化、
生态、交通的和谐统一。”

“政府连这些小细节都考虑到
了，真正体现了人性化、人文化，在这
样美的路上行走，一点儿也不会感觉
累，反而是一种享受，像逛公园一
样。”赖正芳老人接过话说：“城市变
美了，生态文明了，市民的素质也跟着
提高了，现在市民的环保、健康、文化
意识都增强了。”

如今的郑州，花多了，树绿了。
每天有上万名群众在廊道休闲、游
玩，夜晚有数千名群众在廊道内跳
舞、歌唱。冯作义老人说：“郑州市
新型城镇化建设，最大的受益者是
老百姓，不仅丰富充实了群众的精
神生活，还大大提高了他们的精神
境界。”

“村民在家门口就能找到工作，不
用离乡背井，这在以前可真是不敢想。”
杨鹤厅老人说，建设新型社区，农民就
业考虑在最前头，这真正体现了政府新
型城镇化建设以人为本的思想。

“郑州发展一日千里，老百姓生活
会更加幸福。”临走，83 岁的孙海俊老
人即兴作诗赞叹道：“两边林带绿化
好，人行林带吸氧气。郑州人民敢创
造，敢为世人树榜样……”

看生态廊道共议发展前景
青联委员坦言愿出钱出力

本报讯（记者 成燕）构建四通
八达的交通路网是郑州航空港实
验区建设的基础。记者昨日从郑
州航空港经济综合实验区获悉，
截至目前，该实验区已累计建成
道路总里程约69公里。据统计，目
前，该实验区在建道路项目达 30
个，在建项目总里程约79公里，已
完成征地面积约 4277 亩，累计完
成投资34.6亿元。

据相关负责人介绍，近期，有
关部门将着力推进实验区外围

“两纵两横”井字形高速路网建
设。为有效分流实验区交通，加强
对外联系,计划新建京港澳高速双
湖大道、郑少高速联络线、商登高
速辅道3个出入口，郑民高速规划
S223 和雁鸣路两个出入口。以上
高速路工程已列入省交通厅年度

建设计划，争取年底前开工建设。
围绕“交通先行”战略，将逐

步构建实验区“四纵（四港联动大
道、雁鸣路、万三公路、S223）六横
（双湖大道、郑少高速联络线、迎
宾大道、S102、商登高速辅道、炎
黄大道）”快速路网体系，完善实验
区对外交通联系。其中，现阶段重
点启动实验区范围内四港联动大
道南延、万三公路、雁鸣路，以及郑
少高速联络线、迎宾大道东西延
伸、S102 等 6 条快速路，先期形成
实验区内“三纵三横”快速路体系。

为强化内部交通联系，实验
区还将有计划、有重点地建设城
市主次干道，沟通实验区“三纵三
横”间交通联系。其中，在实验区
南水北调干渠以西、南北片区，全
力推进滨河西路、郑港九路，航兴

路等 29 条道路建设。为改变实验
区缺少南北向交通联系现状，加
强各功能区之间纵向联系，将着
力打通滨河西路，构筑区域南北
交通大动脉，道路总长度约 27 公
里，总投资约53亿元。

另据了解，在实验区北区，计划
近期建设郑港二路、郑港九路、郑港
二街、郑港五街等14条主次干道，
道路总长度合计约37公里，总投资
约28亿元。在实验区南区，计划近
期建设航兴路、梅河东路、苑陵西
路等 14 条主次干道，道路总长度
合计约46公里，总投资约26亿元。

此外，为拉开河东起步区基
本框架，依托即将建成通车跨河
桥梁的辐射功能，近期将启动龙
中路、郑港三路、炎黄北路等13条
道路建设。

郑州航空港实验区
建成道路 69 公里
近期着力推进“两纵两横”高速路网建设

本报讯（记者 刘伟平）“ 三
十载育人，英才遍四海；三十年
校庆，盛名传九州”……明天是
郑州外国语学校30岁生日，一条
条来自世界各地的祝福充满了
学生们对母校的感激和祝福 。

“一所好学校，就是让学生终
身受益，让学生充满发展后劲，追
求的是每个学生都能健康、快乐、
幸福、充实、向上。”曾经的郑州外
国语学校校长，现任郑州市教育
局党委书记、局长毛杰道出了郑
州外国语学校的办学理念。30年
来，郑州外国语学校以中西文化
融合为宗旨，培养了一批又一批

复合型国际性预备人才。
郑 州 外 国 语 学 校 建 立 于

1983 年，建校之初以“外语突出”
为突破口，引进了富有外语特色
的教学形式，逐步发展成为一所
外语特色鲜明、文科优势明显的
学校。该校校长王中立介绍，30
年中，郑州外国语学校逐步把培
养理念提炼为侧重中西文化融
合、智慧人格并重，本土情怀与国
际视野兼备的高素质预备人才。

近几年，郑州外国语学校在
高考中频频独占鳌头。今年的高
考，郑州外国语学校达到重点线
以上学生人数1019人，其中高中

本部重点上线率达到 90%，居全市
第一。同时，提前保送244人，实现
了高考、保送双丰收。

（详见5版）

郑州外国语学校
明日步入而立之年


